Landeshauptstadt Stuttgart Oberbürgermeister GZ: S/OB-Klima

Stuttgart, 08.11.2023

Haushalt 2024/2025

Unterlage für die 1. Lesung des Verwaltungsausschusses zur nichtöffentlichen Behandlung am 13.11.2023

Essen macht immer noch Klima – Ernährungsrat, Kantinen und gegen Lebensmittelverschwendung

Beantwortung / Stellungnahme

Ernährungsräte sind ein Instrument, um Bürgerinnen und Bürger bei der Gestaltung des Ernährungssektors auf lokaler Ebene zu beteiligen.

Ziel des Ernährungsrates StadtRegion Stuttgart e.V. ist es, eine Plattform zum Austausch von Stakeholdern sowie zur Entwicklung einer regionalen Ernährungsstrategie darzustellen.

<u>Bewilligte Fördermittel 2022 und 2023:</u> Der Verein wird in den Jahren 2022 und 2023 von der Stadt gefördert. Die Förderung beträgt jährlich 230.000 EUR, in Summe 460.000 EUR (GRDrs 203/2023).

<u>Verwendete Mittel:</u> Bis zum Stichtag 31.10.2023 wurden in den Jahren 2022 und 2023 vom Ernährungsrat StadtRegion Stuttgart e.V. in Summe 180.000 EUR abgerufen (davon 120.000 EUR im Jahr 2022). Bis zum 31.12.2023 plant der Ernährungsrat einen weiteren Abruf von rund 30.000 EUR, sodass Ende 2023 insgesamt 210.000 EUR abgerufen sein werden. Dies deckt sich mit den bereits getätigten und noch geplanten Ausgaben in diesem Zeitraum.

<u>Übrige Mittel:</u> Insgesamt werden damit von den zu Verfügung stehenden Fördermitteln aus 2022/2023 250.000 EUR übrig sein. Diese Mittel können grundsätzlich per Ermächtigungsübertrag in das Jahr 2024 übertragen werden.

<u>Bedarf nach neuen Mitteln:</u> Der Verein hat den Wunsch angemeldet, zukünftig einen Zuschuss von etwa 200.000 EUR p.a. von der Stadt zu erhalten und hierfür einen ersten Wirtschaftsplan mit verschiedenen Szenarien vorgelegt. Diesem Wunsch könnte beispielsweise durch die Übertragung der Restmittel nach 2024 sowie die Einstellung von neuen Haushaltsmitteln ab 2025 entsprochen werden.

Durchgeführte und geplante Aktivitäten:

In den Jahren 2022 und 2023 wurde der Grundstein für die Arbeit des Vereins gelegt. 2022 wurden Vereinsstrukturen aufgebaut, Kommunikationsmittel entwickelt (z.B.

https://www.ernaehrungsrat-stuttgart.de/) sowie Netzwerke aufgebaut. Zudem wurden die EU-Projekte "FOSTER" und "HuMUS", die in Kooperation durch das Forschungszentrum für Bioökonomie der Uni Hohenheim sowie den Ernährungsrat durchgeführt werden, zur Förderung ausgewählt. Die Grundfinanzierung durch die LHS hat die Einwerbung dieser weiteren Fördermittel ermöglicht.

Im Jahr 2023 startete zudem in den einzelnen Arbeitsgruppen sowie größeren Vernetzungstreffen die Arbeit an der Ernährungsstrategie für Stuttgart und die Region. Parallel wirbt der Verein weitere Drittmittel ein, durch die die städtische Finanzierung aufgestockt werden kann.

Ab 2024 sind folgende Projekte geplant, deren Umsetzung von den zur Verfügung stehenden Finanzmitteln abhängig ist:

- Fortführung der Entwicklung der Ernährungsstrategie für die StadtRegion Stuttgart durch eine Steuerungsgruppe und Arbeitsgruppen
- Kommunikation: Ausbau der Website, Social Media-Arbeit, Messen und Events
- Aktionstage in Kantinen
- Konzept, Planung und Implementierung eines "Bürger-Ackers"

Vorliegende Anfragen/Anträge:

1068/2023 Nr. 4 Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Erledigte Anfragen/Anträge:

Dr. Frank Nopper

Anlagen

<Anlagen>